



志中の風

『自主』『友愛』『奉仕』 令和5年5月22日発行

『子供たちが自立を図るために』

校長 青山 智宏

5月のゴールデンウィークが終わり、通常の学校生活が戻ってきました。連休中に大きな事故や怪我をした子供たちがおらず、元気に部活動や自宅での生活を送ってくれたことに対して、各家庭のご協力に感謝申し上げます。

今回は、5月2日のPTA総会の際、参加いただいた保護者の皆さんにお話ししたことの一部を改めて整理してお伝えしてみたいと思います。

- 1 「子離れ」の難しさ
私の娘は就職に伴い、初めての一人暮らし、かつ、通勤には車が必須の場所への勤務となりました。大学在学中に運転免許は取得したものの、ペーパードライバーで運転をしながら、コロナウイルス感染症の中で大学には真面目に通っていたため、親である私たちも車の運転くらいは・・・と甘やかしてしまっていました。
- 2 その時が来て、慌てる親子
実際に、今年の2月中旬に就職先の配置が決まり、一人暮らしの準備を母親と二人で進めていくのは順調にいきました。ところが、相変わらず車の運転を怖がり、妻が何とか言い含め練習する状態。もっと早くから車の運転をさせていたらと・・・猛省。
- 3 自分でやらせること、見守り、承認することの大切さを実感
自分も妻も長男も頻りに車を学生時代から使っていたため、まさか、娘が車の運転で困ることになるとは想像していませんでした。総会では少し大げさに「親離れ、子離れ」の難しさとその重要性をお話しましたが、私自身も人の子の親として、まだまだ足りていなかった部分を思い知らされた3、4月の二ヶ月でした。
保護者の皆さんに、今回、私が娘との関わりから学んだことの中で「子供に、あえて苦難の道を行かせる場面も必要であること」、「子供に、いかに自信をもたせ、それを当たり前にするまで親がどう見届けるかの大切さ」という二点をお伝えしたいです。
今月は私自身の反省と中学生のお子さんたちと毎日向き合われている保護者の皆さんへの応援の意味を込めて「子供たちが自立を図るために」というタイトルにしました。
以上、私の体験談ですが、保護者の皆さんにも参考にさせていただけることがあれば幸いです。

「傘寿の記念」金一封贈呈式

5月9日(火)の午後2時に、校長室にて昭和33年度卒業生から、「傘寿の記念」に10万円を贈呈していただきました。傘寿(80歳)になられる さん(学校運営協議会員)と他2名の代表の皆様は、歴代校長の写真を見ながら、本校で過ごされた日々を懐かしんでおられました。当時は体育館と武道館がなく、全校朝会や体育の授業等は全て校庭で行われていたそうです。靴ではなく草履(ぞうり)で登校する生徒が多く、冬場の校庭に水たまりができると、草履がぬれて足が冷たかった思い出等を語られました。今回いただいた10万円は、初めて来校される方でも一目で場所が分かるようにとの願いから、学校入り口近くに「志布志市立志布志中学校」の看板設置を検討しているところです。本校生徒を見守り続ける卒業生の皆様への感謝の気持ちを大切に、明日からも「夢の実現」のために努力を積み重ねてほしいと願っています。



修学旅行へ向けて

5月23日(火)から25日(木)にかけて、2年生が待ちに待った修学旅行が実施されます。長崎の原爆資料館とグラバー園、佐賀の宇宙科学館、福岡の歌劇鑑賞では実体験を通して学び、熊本のグリーンランドでは仲間と楽しい時間を共有できる日程となっています。この3日間に学んだ貴重な体験を、学校生活に活かしてほしいと願っています。

ボランティア活動認定

1年3組の さんがボランティア活動で20ポイントを達成し、5月11日(木)に志布志市社会福祉協議会から認定証を授与されました。これは、「思いやりの心」を持ち、多くの活動に取り組んだ生徒がいた



ただくものです。皆さんも積極的にボランティア活動に参加し、福祉の心を育ててほしいと期待しています。

実力テスト後に大切なこと

3年生の第1回実力テストが、5月8日(月)・9日(火)に実施されました。ゴールデンウィーク明けということもあり、3年生は少しゆとりを持って準備することができました。高校入試を想定した内容なので、解答に時間を要する問題もありましたが、最後まで諦めずに集中して取り組む姿が見られました。テスト返却後は、解説を受けて必ず解き直し、家庭でも復習するように声かけと見届けをお願いします。今から計画的に試験対策をすることで、心にゆとりを持って本番を迎えられます。また、1・2年生は「まだ高校入試は先のこと」などと考えず、本当に進みたい進路について真剣に考え、準備を始めてほしいと願っています。



【6月の主な行事予定】

- ※ 現時点での予定です。諸状況により変更があり得ますので、あらかじめご了承ください。
- 1日…PTA役員会・理事会(19:00～図書室)
 - 2日…教育相談・英検一次
 - 6日…地区中学校総合体育大会(～7日)
 - 9日…3年上級学校説明会(5,6校時:体育館) PTA文化広報部会(19:00～図書室)
 - 10日…家庭教育学級開級式
 - 13日…眼科検診(13:30～)

令和5年度生徒総会

5月19日(金)の6校時に、生徒総会を実施しました。今回は、本来の形に戻して体育館で行いました。生徒会役員と専門部長から、令和5年度活動計画案や予算案についての説明後、各学級から出された意見を代表の生徒が発表し協議しました。生徒の服装・身なり、学校に置いて良い教材等について、活発な意見が出されました。これを機会に、更に生徒会が中心となり、より良い学習環境を生徒が主体的に創り上げていけるよう、保護者の皆様も声かけをよろしくお願いいたします。

曾於地区中学校陸上大会結果

5月17日(水)に、大崎町の「ジャパンアスリートレーニングセンター大隅」において、地区中学校陸上大会が開催されました。朝から天候に恵まれ、絶好の大会日和となりました。この日のために早朝練習を重ねてきた選手一人一人が、努力の成果を発揮しようと、どの種目も真剣に取り組む姿が見られました。3位以上の結果を載せませんので、ご覧ください。

- 男子共通200m… 2位 24秒89
 - 男子共通200m… 3位 25秒95
 - 男子共通400m!ル… 3位 50秒23
 - 男子3年100m… 1位 12秒4
 - 男子2年100m… 1位 12秒98
 - 男子2年100m… 2位 13秒00
 - 女子2年100m… 3位 15秒27
 - 男子1年100m… 1位 14秒12
 - 男子1年100m… 2位 14秒41
 - 男子1年1500m… 1位 5分3秒68
 - 男子低学年400m!ル…1位 53秒03
 - 女子低学年400m!ル…2位 59秒12
 - 男子陸上競技の部…総合2位
- それぞれの種目でベストを尽くした選手たちへ、保護者の皆様からも温かい称賛をお願いします。

- 14日…「志新会」朝のあいさつ運動 1・2年部活動停止(～22日)
- 15日…PTA総務部会(18:30～)
- 17日…志学教室開講式
- 21日…期末テスト(～23日) PTA生活指導部「愛のパトロール」
- 25日…PTA奉仕作業(7:00～)
- 28日…学校保健委員会 授業参観(5校時)、学年・学級PTA